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Résumé du projet en Français : 
Nous proposons dans ce projet d’étudier, de réaliser et de caractériser une cavité pour le transfert de stabilité en 
fréquence d’une référence de longueur d’onde 1,5 μm vers une source laser à 1 μm. Il s’agit de mettre à profit la 
technologie fibrée développée dans le proche infra-rouge pour ensuite accéder au visible par des méthodes de 
l’optique non linéaire (doublage et somme de fréquences). Deux premiers réseaux de Bragg sont photo-inscrits dans 
une fibre monomode pour réaliser une cavité Fabry-Perot de grande finesse (> 200) à 1542 nm, la longueur d’onde 
de la référence (REFIMEVE ou transition de l’acétylène 13C2H2). Cette cavité est stabilisée sur la référence en 
pilotant sa longueur optique. Deux autres réseaux de Bragg sont photo-inscrits dans la même fibre afin de réaliser 
une seconde cavité Fabry-Perot à 1 μm afin d’y verrouiller un laser et lui transférer la stabilité de la référence. 
Cette double cavité sera réalisée en deux exemplaires pour permettre la caractérisation métrologique du transfert 
de 1542 nm à 1 μm. 
Ce dispositif basé sur un montage à fibre, associé à une référence elle-même fibrée pourrait être à la base d’un 
système autonome transportable. 
 
  
 
Abstract in English: 
In this project we propose to study, manufacture and characterize a cavity for the frequency stability transfer of a 
1.5 μm wavelength reference to a 1 μm laser source. It is a question of taking advantage of the fiber technology 
developed in the near infrared to then access the visible by nonlinear optical methods (doubling and sum of 
frequencies). 
Two first fiber Bragg gratings are photo-inscribed in a single-mode fiber to perform a high finesse cavity (>200) at 
1542 nm, the reference wavelength (REFIMEVE or transition of acetylene 13C2H2). This cavity is stabilized on the 
reference by controlling its optical length. Two other Bragg gratings are photo-inscribed in the same fiber in order to 
obtain a second Fabry-Perot cavity at 1 μm in order to lock a laser to it and transfer the stability of the reference to 
it. 
This double cavity will be duplicated to allow the metrological characterization of the transfer from 1542 nm to 1 
μm. 
This device based on a fiber assembly, associated with a reference also fibered could be the basis of a transportable 
autonomous system. 
 
 


